

Jeudi 30 novembre, 20 h., Maison du Peuple Lausanne,
Salle Rosa Luxemburg

Des confins du Sahara à la Suisse, comment se fabriquent des politiques migratoires répressives ?



Photo : Vivre ensemble / arrivée à Lampedusa

<https://www.maldusa.org/l/arrivi-a-lampedusa-solidarieta-e-resistenza-di-fronte-alla-crisi-dell'accoglienza-in-europa/>

Conférence-débat avec

Julien Brachet, chercheur à l’Institut de recherche pour le développement (Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne). Son travail porte sur les dynamiques économiques et politiques au Sahara et au Sahel, où il a effectué des recherches empiriques de longue durée.

Christophe Tafelmacher, avocat spécialiste du droit d’asile, membre de SOS-Asile Vaud.

L’Agence FRONTEX, à laquelle participe la Suisse, érige une barricade autour de l’Union européenne. Les accords conclus par l’UE pour coopérer plus efficacement en matière de migration, de gestion des frontières et de lutte contre la contrebande rendent les routes migratoires beaucoup plus longues, beaucoup plus chères et beaucoup plus dangereuses. Est-ce que le droit international sur les réfugiés peut encore être respecté dans ces conditions ?

L’accord récemment conclu avec la Tunisie met en danger les personnes contraintes de fuir le Soudan, l’Éthiopie, la Somalie, le Tchad, l’Érythrée ou le Niger. Les déclarations racistes du président tunisien, Kais Saïed ont déclenché une chasse contre les personnes migrantes et certaines ont été déportées dans le désert, où elles sont mortes de soif.

Cette fuite en avant sécuritaire met en danger les personnes migrantes et le droit d’asile.

En Suisse, les révisions légales qui se succèdent rendent la politique d’asile toujours plus dissuasive et créent des conditions d’accueil choquantes. Pourquoi tous les réfugiés ne sont pas accueillis dignement, comme cela a été possible pour les réfugié-es ukrainiens en 2022 ?

C’est pour discuter de tous ces thèmes que nous vous invitons à la Conférence-débat jeudi 30 novembre 2023, à 20 h. à la Maison du Peuple (pl. Chauderon 5) à Lausanne.

Organisé par le Cercle de débats Rosa Luxemburg, et soutenu par Droit de Rester Vaud, Vivre ensemble, Solidarité sans frontières, Gezana association vaudoise érythréenne, Collectif Grève féministe Vaud, SolidaritéS Vaud, Union Communiste Libertaire, Mouvement pour le Socialisme.